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守山小学校　議会学習会

（５月17日・18日）

中洲小学校　議場見学会
（５月31日）

～私たちも議場で質問しました～～私たちも議場で質問しました～小学６年生小学６年生  議議会会体体験験！！

ともに考えよう　守山の未来



６月定例月会議
コロナ禍における原油価格・物価高騰への補正予算

歳入歳出補正額　７億558万円

新型コロナウイルス感染症・物価高騰対策費の補正

◆北部図書機能・コミュニティ機能整備事業費の補正　２億4,000万円
　�　木材を始めとする建設資材の価格高騰の影響を受け、２度の入札不調となったことから、実勢価格に合わ
せた単価見直し等をおこなうもの

◆新庁舎整備事業費の補正（債務負担行為）  １億1,150万円
　　市役所庁舎建設における資材の高騰により、物価スライドに係る契約条項に基づく事業費の補正
◆新型コロナウイルス感染症生活困窮者自立支援金
　　申請期限の延長（R4.3月末→R4.8月末）に伴う給付費の補正　1,420万円
◆小規模多機能型居宅介護事業所の整備に係る物価高騰等対策　572万円
◆市内事業者支援
　・３密を避けた市内飲食店利用推進事業の継続　2,400万円
　・小規模事業者持続化補助金の上乗せ支援　　　　700万円

その他の補正

◆自治会のコミュニティ活動に係る設備等の整備補助
　４自治会：杉江・河西ニュータウン・河西ハイム・森川原　700万円

守山市地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例の一部を改正する条例案
　適正な都市機能と健全な都市環境を確保することを目的に、レインボーロード沿道地区計画を策定すること
に伴い、当該計画内の建築物に関する制限等を定めるもの

守山市公衆便所設置条例の一部を改正する条例案
　JR守山駅東口ロータリーの再整備の検討に伴い、３月31日を以って廃止した「守山駅前東口公衆便所」につい
て、当面の間、引き続き再利用するために必要な改正を行うもの

※定例月会議（上記）と臨時会議（３ページ）については、主な議案項目を抜粋して掲載しています。

◎新政会（６人）
　会　　長　新野 富美夫
　副 会 長　筈井 昌彦
　幹 事 長　田中 尚仁
　政調会長　今江 恒夫
　会　　計　西村 弘樹
　監　　査　赤渕 義誉

◎翔政会（３人）
　会　長　小西 孝司
　幹事長　酒井 洋輔
　会　計　藤木 猛
◎ネットワーク未来（３人）
　会　長　　　　　　森重 重則
　副会長・会計　　　福井 寿美子
　幹事長・政調会長　國枝 敏孝

◎令和同志会（３人）
　会　長　　　森　 貴尉
　幹事長　　　渡邉 邦男
　会計・顧問　髙田 正司
◎日本共産党議員団（２人）
　会　長　小牧 一美
　会　計　藤原 浩美

◎公明党（１人）
　会　長　山﨑 直規
◎無所属
　　川本　航平
　　石田　清造

会派の状況（令和４年５月18日現在）

３密を避けた市内飲食店利用
推進事業のロゴマーク

可決
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４月臨時会議
守山市の将来を見据えた補正予算

歳入歳出補正額　38億4,131万円

JR守山駅東口における新施設整備等に係る補正

◆市有地の売却
　・株式会社村田製作所が行う新施設整備に伴い、市有地を売却する。売買代金：36億4,118万円
　・売却後は、将来のまちづくりを見据えて、その売却額の大部分を基金に積み立てる。
　〈積立内容〉�財政調整基金：10億円、公共施設整備基金：16億3,300万円、福祉基金：10億円
◆駅前駐車場ゲート等移転補償金等　約830万円
◆新型コロナウイルス感染症等に係る不測の事態に備える為の予備費　２億円

守山市勤労者余暇利用施設の設置および管理に関する条例の一部を改正する条例案
　JR守山駅東口における新施設整備等に関する具現化方針に基づき、守山駅東口周辺の市有地を株式会社村田
製作所に売却することに伴い、当該売却対象地に含まれる「守山駅前東口スポーツ広場」を廃止する。ただし、
当面は利用可能とし、施行期日は令和５年３月31日までの規則で定める日とする。

【専決処分の報告】

守山市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について
国民健康保険税の課税限度額の引上げ
　①�基礎課税額（医療給付費分）　63万円→65万円（＋２万円）
　②�後期高齢者支援金等課税額　19万円→20万円（＋１万円）
施行期日　令和４年４月１日

◦● 守山市議会主催「守山市民サミット」 ●◦
〜 市議会議員といっしょに学校問題を考えよう 〜

第１部「令和４年度教育予算37億円の使われ方を知ろう」　  　
第２部「学校生活を豊かにするアイデアを考えよう」　　　　　

守山市議会では、市民から集めた税金の使い道を話し合って決めています。
学校教育をより良いものにするために、若い世代の声を聞きたいと考えています。
後輩たちや、将来の生徒たちのために、ぜひ皆さんの力を貸してください。

〈開催日時〉 ８月24日（水） 14：00～16：00
〈開催場所〉 立命館守山高等学校（守山市三宅町250番地）
〈申し込み〉 ８月15日（月）までにメール（gikai@city.moriyama.lg.jp）にてお申込みください。
　　　　　 件名に「サミット参加希望」、本文に氏名・学校名・学年を記入してください

可決

中学生・高校生 参加者募集!!
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（単位：千円）

総務常任委員会
（委員会協議会）
DXの進捗の状況について
　守山版DX推進方針「誰一人残さない、人にやさし
いデジタル化」のもと、庁内推進体制を構築し、「市
民のDX」「まちのDX」「行政のDX」に取組んでいます。
 市民のDX 

（１） 情報格差対策　はじめてのスマホ体験講座
　　　�各地区公民館、エルセンター・エコパークで

講座開催
（２）  庁舎窓口スマート化　異動受付支援システム導入 

「書かない窓口」として、IC（マイナンバーカー
ド・運転免許証等）のOCR読込、タブレット入
力のシステムを導入

（３） 市ホームページのリニューアル
 まちのDX 
　�中小企業等デジタル化促進補助金�
（補助率1/2、最大20万円）

 行政のDX 
　新庁舎情報ネットワークの整備等

ふるさと納税の
取組み状況について

◆令和３年度ふるさと納税の実績
　寄附件数
　　11,041件（前年度比　5,500件の増）
　寄附額（寄附受入金）
　　305,264千円（前年度比164,430千円の増）

常常任委員会任委員会報報告告

文教福祉常任委員会
ひとり親子育て世帯等生活支援
特別給付金事業費の補正

　補正額：１億6,500万円
　新型コロナウイルス感染症による影響が長期化
する中、食費等の物価高騰等に直面する低所得の世
帯へ、生活支援特別給付金を給付します。
　※�児童１人あたり10万円（国施策５万円＋市独自

上乗せ５万円）

学校等給食費の負担軽減措置
　補正額：1,165万円
　給食物資が高騰している中、保護者負担を増やす
ことなく、給食の質を確保するとともに給食費の値
上げを抑制します。
　公立園�99.8万円、民間園�235.4万円、小学校�
580万円、中学校�250万円

伊勢遺跡史跡公園
整備建築工事契約の可決

　契 約 金 額：２億5,300万円
　契約の相手方：株式会社日建（守山市立入町）

議員議員からのからの

意意  見見 ・ 子育て世帯には手厚いが、それ以外の
生活困窮者にも手立てをしっかりと考
えるべきでは

・ 申請が必要なもの（給付金など）はしっ
かりと周知を

　令和３年度のふるさと納税額は、前年度比2.2倍
の３億円を超え、はじめて寄附受入金が市民税控除
額を超えました。
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常常任委員会任委員会報報告告

環境生活都市経済常任委員会
原油・物価高騰対策

◆脱炭素社会に向けた太陽光蓄電池システム等設置補助　300万円
　燃料高騰の中、再生可能エネルギーの活用と蓄電池による家庭内のエネルギー自給自足を促進し、また社
会全体での低炭素化を促進するため、設置に必要な経費の一部を補助します。

〈対 象 者〉 家庭向け太陽光発電施設（既存含む）とともに蓄電池を設置する者

 農水産業者への支援 
◆農業経営に対する燃料高騰支援　2,610万円
　燃油の価格高騰により、農業経営に影響を受けている農業者
の負担を軽減するため、燃料費の一部を支援します。

〈対 象 者〉  市内の個人農家または市内に事業所を有する農業
法人で、かつ、耕地面積が３反以上または令和３年
度農産物販売価格が50万円以上であること

〈補助対象〉  令和４年４月１日から令和５年２月28日までに購
入（納品）されたＡ重油、灯油、軽油

〈補助単価〉 燃料の購入量に補助単価18円/ℓ乗じて算定

◆ハウス農業支援対策事業補助　2,000万円
　施設園芸ハウスの整備を行う農業者が、令和４年４月１日から８月
31日までに主契約を締結し、令和５年３月31日までに整備、支払い
が完了した園芸施設（φ42㎜以上耐候性ハウス）及び付帯設備（循環扇・
巻き上げ機）に対し補助します。

◆漁業経営に対する燃料高騰支援　60万円
　水産物に対する消費動向が不透明なことに加え、燃油等の価格高騰の�
影響を受ける漁業者の経営維持・継続を支援します。

〈対 象 者〉  漁船登録のある船舶を有する漁業組合の正組合員

北消防署出張所建替（移転）
に伴う用地費等の補正

　補正額：5,155万円
　老朽化が進んでいる北消防署出張所を現洲本町地先から、
立田町地先への建て替え（移転）に関する不動産鑑定料や用地
測量費などの経費等
移転予定地：守山市立田町地先（明富中学校の近接地）

議員議員からのからの

意意  見見 ・ 農業用軽油免税の制度もある
中で、補助の基準はどうのよ
うに考えているのか

・ 今後さらに燃料が高騰すれ
ば、補助単価も上げるのか

・ 第一次産業に対しての手厚い
支援は大切だと思う
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子育て支援対策特別委員会
　６月１日に開催された「子育て支援対策特別委員会」は、①保育園、幼稚園、認定こども園、放課後児童クラブの入
所状況について　②玉津児童クラブ室の増築について、行政から説明を受け、課題や対策について議論しました。

子ども施設の入所状況について （単位：人）

０歳児 １歳児 ２歳児 ３歳児 ４歳児 ５歳児 合計
乳幼児数 767 758 804 842 877 922 4970

就園児数 105 351 442 804 860 894 3456

うち保育園 84 255 332 471 516 500 2158

地域型 21 96 110 227

幼稚園 333 344 394 1071

待機児童数の年次推移（各年４月１日時点） （単位：人）

０歳児 １歳児 ２歳児 ３歳児 ４歳児 ５歳児 計
Ｒ４年度 0 2 7 0 0 0 9

Ｒ３年度 0 0 0 0 0 0 0

Ｒ２年度 0 22 32 0 0 0 54

放課後児童クラブの入所状況について （単位：人）

小1 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 合計
児童数 883 973 908 937 989 1019 5709

利用者数 402 392 325 164 98 50 1431

うち通年利用 368 342 256 100 41 15 1122

季節利用 34 50 69 64 57 35 309

利用率 40.50% 10.60%

特特別委員会別委員会報報告告

議員議員からのからの

意意  見見 ・ 習い事等で短時間利用の子どもが一定数いる。
適正利用の呼びかけを。

議員議員からのからの

意意  見見 ・ 既存の施設と行き来ができる
のか。

・ 体調の悪い子が横になる場所
は確保できているか。

議員議員からのからの

意意  見見 ・地域型保育には空きがあるのでは？案内できているか。
・学区ごとの人口推計、園別の待機児童を見る必要がある。
・6/1時点で35名の待機児童が出ている。人口推計、ニーズの見極めの根拠は何か。

≪市の見解≫

≪市の見解≫

玉津児童クラブ増築について 　玉津小学校児童数の増加に伴い、クラブ利用者も増加していること
から、令和５年供用開始をめざし、玉津児童クラブ室を増築する。

⑴�工事場所　現クラブの隣接地
⑵�敷地面積　208.65㎡
⑶�定員　40人
⑷�供用開始　令和５年４月１日
⑸�指定管理者　学校法人ヴォ―リズ学園
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公共施設調査特別委員会

広聴機能の拡充について
　前回の委員会に引き続き、「広聴機能の拡充」の取組みの一つとして、対話型イベントの開催に向けた協議を行った。

①対話型イベントの開催に向けた実行委員会の意見
　・�中高生に比較的身近な教育行政について、例えば、学力、
いじめ、学校環境、家庭の教育力に関する施策を議員か
ら説明してはどうか。

　・�中高生同士だと話しやすいと思う。議会や議員に興味を
持ってもらう仕掛けとして、各分野の議会質問を例示し
て評価してもらう形はどうか。

②対話型イベントについて
　実行委員会等の意見を受け、８月24日（水）に中学生と学校問題を考える「守山市民サミット」を開催することとなった。

　※今回の市議会だより３ページの下段に中高生の参加者募集記事を掲載しています。

守山市福祉保健センターの今後の整備方針について
　守山市福祉保健センター（すこやかセンター）の整備について、前回の当特別委員会から更に検討を重ねられ、今般、
整備方針が取りまとめられたので、その内容について議論を行いました。
　なお、前回の委員会で議論があった「シルバー人材センター」については、主に事務所機能をすこやかセンターに移
転し、営繕作業場等については小津で行っていただく方向で調整されていました。

議会改革・広報公聴特別委員会

特特別委員会別委員会報報告告

議員議員からのからの

意意  見見 ・ 乳幼児健診時の待機スペースを確保し
てほしい。

・ 災害時の防災グッズ等の保管場所を確
保できないか。

・ 財源の問題もあり、めり張りの付いた
整備を進めてほしい。

議員議員からのからの

意意  見見 ・教育行政について議員から説明すると
いうのはいかにも固い。もっと身近に、
教科書の無償化や小学校のエアコン設
置、医療費の無償化などの流れと論理
を伝える方が良いのではないか。

・各テーマ、委員がペアに分かれて準備
や当日のグループワーク支援を担当し
てはどうか。

整備の全体方針
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守山小学校６年生　議会学習会

中洲小学校６年生　議場見学会

　市議会では毎年、社会科の授業で「地方議会」を学ぶ小学校６年生を市
議会に招待し、実際に議会を体験してもらう「小学校６年生の議会学習
会」を実施しています。
　今回は、議会学習会に参加する守山小学校６年生６クラスの事前学習
として、小学校に議会改革広報広聴特別委員会の委員６名が出向き、ク
ラスごとに分担し、45分間の授業を受け持ちました。市議会議員が小学
校の教壇に立って授業を行う取組みは滋賀県初になります。

　子どもたちに議会のことを学び、親しんでもらう機会として、５月31日に中洲小学校６年生の児童を招待し、
公共施設調査特別委員会の傍聴のほか、議場での質疑応答、議長室等の見学を行いました。

　事前学習を終えた児童は、５月17日と18日の両日に議会を訪問し、議場で議員を答弁者として、議会や学校・
地域に関することについて質疑応答を行ったほか、議長室や市長室等を見学しました。

小学校での事前学習小学校での事前学習
（出前講座）の様子（出前講座）の様子

※�市内小学生（高学年）の議場見学会は随時、受け付けています。お申し込みは、学年単位（クラス単位でも可）
で議会事務局（☎077-582-1151）までお願いします！

◦ 普段は行けない議長室や
市長室を見学できてよ
かった。

◦ どんな質問にも否定せず
にしっかり答えてくれた。

◦ 18歳になったら選挙に
参加したいと思った。

児童の感想

🅠  通学路の横断歩道
に信号機をつけて
ほしい。

🅠  女性議員は 
何名ですか？

🅐「通学路交通安全対策本
部会」で検討のうえ、信

号機設置の必要がある場合は、
警察に要望されます。まずは
先生や家族に伝えましょう。

🅐３名です。子育て経
験者・元助産師・元

教師等の経験も踏まえて
議員活動をしています。

🅠  特別教室にエアコンを
設置できませんか？

この質問を受けて、議会でも必要性を
認識しましたので、６月定例月会議で
議員が市長に質問をしました！

子どもたちの声
が

議会に届きまし
た！

小学６年生小学６年生がが議会体験議会体験！！
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視視察察報報告告

参加者　〈委員長〉西村 弘樹　　〈副委員長〉赤渕 義誉
　　　　〈委　員〉 藤木 猛、森重 重則、石田 清造、今江 恒夫、藤原 浩美、酒井 洋輔、川本 航平

総務常任委員会行政視察

〈５月24日〉 静岡県袋井市
【ICTやデータを生かしたまちづくり
 およびDXマインドに向けた職員育成について】
　袋井市では、BPR（業務改革）を実践できる職員育成
をはじめ、将来のIT人材不足を見据えた若手エンジニ
アの現場研修の受け入れや民間デジタル専門人材の
採用、市議会においてもICT活用特別委員会が設置さ
れていました。
　また、地域の課題解決に向け、IｏT地域見守りシス
テム構築実証事業（スマートスピーカーによる１人暮
らし高齢者見守り）やIoT農業推進事業（水田の水量測
定）など、デジタルでの地域づくりや産業づくりが展
開され、利用者目線に立ったデジタル化が進められ
ていました。

〈５月25日〉 東京都福生市
【スポーツの推進
 およびネーミングライツの取組みについて】
　福生市では、令和４年度から令和13年度を計画期
間とする「福生市スポーツ推進計画2022」の改訂をさ
れる中、ニュースポーツの積極的な取組みやパラス
ポーツの普及拡大にも努められ、今年度より、これ
まで見る対象だったブラインドサッカーを実際に市
民が体験できる事業として取り組まれます。
　ネーミングライツについては、自動車販売会社と
の命名権締結により、市営競技場の愛称を「ネッツ多
摩S&Dフィールド」、命名権料は年間100万円とされ
ています。ネーミングライツ導入には魅力的な施設
である必要があり、そのためには施設整備を行う財
政負担が発生する課題がありました。

令和３年度　政務活動費の収支状況令和３年度　政務活動費の収支状況
⃝政務調査費とは�…��地方自治法の規定に基づき、守山市議会議員の調査研究に資するための経費の一部とし

て、議会における会派に対し交付する経費です。
⃝交付方法・金額 …��守山市では、議員１人あたり年額250,000円を会派に対して交付しています。（「会派」は所

属議員が１人の場合も含みます。）なお、交付された政務活動費に残金があった場合には、
年度終了後に残金を返還しなければなりません。

⃝会派別の収支状況� （単位：円）

会派名 人　数 交付額 預金利息 支出額 返還額

新
しん

政
せい

会
かい ７人 1,896,000 14 805,849 1,090,165

翔
しょう

政
せい

会
かい ３人 896,000 6 497,120 398,886

ネットワーク未来 ３人 750,000 6 149,044 600,962
日本共産党議員団 ２人 500,000 3 485,418 14,585

公明党 １人 250,000 2 249,910 92
自由民主党 ２人 354,000 1 219,289 134,712

無所属　渡邉邦男 １人 104,000 0 101,470 2,530
無所属　川本航平 １人 250,000 2 47,440 202,562
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